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Vida que brota da vida:
‘EU VENCI O CORONAVÍRUS’
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Dos 59 pacientes em tratamento Covid
na Sta.Casa apenas 24 são de Paraíso

Paraíso ganha  Semana Municipal
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
MANIFESTAÇÃO
Um grupo de comerciantes de São Sebastião do Paraí-
so foi até a porta da Prefeitura manifestar contra a ma-
nutenção da Onda Roxa do plano Minas Consciente
imposta aos municípios pelo Governo do Estado. Com
uma série de restrições em relação ao funcionamento
de diversas atividades tidas como não essenciais, as
medidas em vigor há pelo menos duas semanas têm
provocado crise e muitas reclamações no setor por im-
pedir a abertura de lojas e outros estabelecimentos. Os
reclames já foram feitos nas redes sociais, na Câmara
de Vereadores e o descontentamento tem sido mani-
festado de diversas formas para que chegue até o go-
vernador Romeu Zema.
SEM CULPA
O prefeito Marcelo Morais recebeu os manifestantes no
Teatro Municipal Sebastião Furlan. Em conversa com
os comerciantes disse que a determinação pelo não
funcionamento de parte do comércio é do Governo do
Estado e não dele. Justificou ainda que até segurou até
onde pôde a adesão do Município a Onda Roxa, até
que se viu obrigado a aderir por determinação judicial.
Marcelo citou ainda que entrou com recurso junto ao
Tribunal de Justiça de Minas Gerais e que aguardava
um posicionamento, já que teria apresentado argumen-
tos concretos visando manter todo o comércio atuan-
do, sendo observadas as regras e protocolos estabele-
cidos para a questão.
TRABALHO/ LAZER
Músicos profissionais paraisenses, a exemplo de ou-
tros segmentos essenciais, têm passado maus momen-
tos por não poderem trabalhar. Como parte das come-
morações do bicentenário do município, poderiam ser
contratados para apresentações de lives, semanais. É
possível que a verba restante da Lei Aldir Blanc possa
ser utilizada para esta finalidade. Caso não possa, cer-
tamente a Prefeitura deve ter em seu orçamento anual
recurso financeiro para as comemorações. No caso das
lives nos mais diversos estilos, irão alegrar a população
que anda reclusa, precisando de lazer. Ao mesmo tem-
po que irá proporcionar trabalho aos músicos. Vale di-
zer que a classe musical já não tem mais onde apertar
a correia.
ACALORADOS
Os vereadores Pedro Sérgio Delfante, Vinício Scarano
e José Luiz das Graças tiveram um debate acalorado
durante a Sessão Ordinária de segunda-feira, 5 de abril.
A discussão se deu em torno do Projeto de Lei propos-
to, por Delfante, Scarano e Serginho, que reconhece a
atividade e o exercício físico como essenciais para a
população no âmbito do Município. José Luiz disse que
reconhecia a validade da proposição, no entanto fará
emenda incluindo outras atividades, por entender que
de igual maneira, são essenciais, e que a questão não
pode ser tratada a conta-gotas. O clima esquentou, com
citados vereadores defendendo seus pontos de vista.
Teve até pedido de à parte que foi negado para que o
raciocínio em torno da defesa do projeto não fosse que-
brado. Com todas as explicações feitas houve entendi-
mento, os debates acabaram em consenso, sem maio-
res polêmicas e consequências.
LISTAGEM TRANSPARENTE
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro mani-
festou estar assustado e surpreso por não ter recebido
a segunda listagem das pessoas que receberam a va-
cinação contra a Covid-19, entre os profissionais de
saúde. A primeira foi recebida e divulgada, mas a se-
gunda lista até o momento é desconhecida. “Queremos
saber quem vacinou”, disse. Em conversa com o prefei-
to Marcelo Morais, Lisandro foi informado que o repas-
se da relação teria sido embargado pelo Ministério Pú-
blico. Encabulado o presidente ressalta que a divulga-
ção é questão de transparência e disse que continuará
cobrando para que todos tenham conhecimento.
EDUCADORES
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes é um dos
signatários, juntamente com a deputada Laura Serrano,
do requerimento que reivindica junto a Secretaria de
Estado da Saúde que os profissionais da educação se-
jam priorizados na vacinação contra a Covid-19. Segun-
do os parlamentares esta pode ser uma das formas de
retornar com as aulas presenciais nas escolas o mais
breve possível. Enquanto a situação está sendo avalia-
da pelo Governo do Estado, os deputados argumentam
que a formação das crianças e adolescentes está muito
comprometida e os prejuízos para o aprendizado são
enormes. Enquanto isso as atividades escolares seguem
sendo realizadas de forma remota.
POSICIONAMENTO
Por falar em volta às aulas a vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos solicitou o envio de ofício em nome da
Câmara para a Secretaria Municipal de Educação pe-
dindo informações sobre como está a situação das es-
colas mantidas pela Prefeitura no que se refere a pre-
paração e adaptação para uma possível volta às aulas.
Ela citou que os estabelecimentos particulares e esco-
las do Estado já se manifestaram sobre o assunto e
defende que no âmbito municipal os preparativos já
estejam sendo providenciados. A vereadora acredita que
com as providências já sendo tomadas o retorno das
atividades possa ocorrer ao mesmo tempo em cada um
dos segmentos.
CAFÉ
Notícia divulgada neste início de semana informa que o
mundo enfrentará escassez de café sem precedentes
na próxima temporada que começa em outubro, por
conta da queda de produção brasileira, e porque há
expectativa de aumento de consumo. Programas de
vacinação avançam em mais de 170 países, facilitando
a flexibilização das restrições sociais, e um gradual re-
torno à demanda de café fora de casa, ou seja, locais
de trabalho, restaurantes, cafeterias. A demanda mun-
dial é de 11,6 milhões de sacas entre 2021/22, e a pre-
visão é que falte em torno de 8 milhões de sacas. Ca-
feicultores acompanham atentamente com a expectati-
va de melhores preços para seus produtos.
LONGAS FILAS
Nessa fase de “onda roxa”, onde muitos pequenos co-
merciantes estão impedidos de abrir as portas de seus
estabelecimentos em nome de um “necessário”
distanciamento social, não faltam observações e críti-
cas às longas filas que se formam em agências bancá-
rias. Em Paraíso, vem chamando a atenção há algum
tempo, mesmo antes do auxílio emergencial que voltou
a ser pago, as que são formadas para acesso à Caixa
Econômica Federal. Certamente o “amontoado” de pes-
soas ocorre Brasil afora.
REDUZIR
Para reduzir as filas em momento de agravamento da
pandemia o presidente da Caixa, Pedro Guimarães pe-
diu nesta terça (6/4) que beneficiários que vão receber a
nova rodada do auxílio emergencial deem preferência e
utilizem canais digitais. Ele explica que o uso do aplicativo
Caixa Tem é suficiente e essencial e irá atender às ne-
cessidades, não sendo necessário ir às agências.

MEDALHA, MEDALHA, MEDALHA...
OPINIÃO

Mateus Simões 

Elas têm um lugar efetivo nas competições atléticas
e posso entender sua função nas relações internac-
ionais ou nos ambientes militares, em que representam
grandes feitos, que mereçam ser marcados pela
distinção honorífica de concessão de medalhas, e mesmo
no ambiente institucional privado, em que marcam
grandes serviços prestados a uma categoria ou a uma
causa, mas no ambiente público elas foram vulgarizadas
ao ponto de se chegarmos a cotas de medalhas a serem
oferecidas de tempos em tempos. Não se chega ao nome
pelos méritos do que possa ter feito, mas pela data
preordenada de entrega de um número preconcebido
de medalhas a pessoas que tem de constar em uma
lista sem profundidade. Contem quantos medalhados
estão presos ou respondendo a processos por
corrupção, homicídio e tráfico em sua cidade, estado
ou no país e rapidamente a conclusão é alcançada: a
vulgarização tira qualquer valor da honraria.

É por isso que eu, sistemática e continuamente, recu-
so terminantemente receber ou conceder medalhas. Não
faço indicações individuais, não atuo nos comitês de
indicação, colegiada e, definitivamente, não recebo
medalhas. Isso é uma postura pública que adoto há anos,
sobre a qual tenho textos e discursos publicados, mas
que ainda está longe de alcançar os resultados que
pretendo.

Basta dizer que desde que passei a integrar a equipe
do governador Romeu Zema já fui convidado por vários
diferentes órgãos, em diversas oportunidades, para que
pudesse receber medalhas, ou indicar pessoas a serem
agraciadas. Mais estranho, o convite em regra se inicia
com um “eu sei que o senhor não concorda com entrega
de medalhas, mas...” Eu não me ofendo com isso, por
óbvio, explico que me sinto muito lisonjeado com a
lembrança, mas que é uma questão de princípio.

“A cultura come a estratégia no café da manhã”. A
frase atribuída a Peter Druker sobre o peso da cultura
nas instituições se aplica de forma universal e a mensa-
gem é clara: é preciso mudar a cultura se pretendemos
ter resultados alinhados com a estratégia.

Em meio à pandemia, com proibições de aglomeração
e milhares de pessoas mortas, continuo assistindo quem
discuta as medalhas, colares, diplomas de honra... Sua
concessão, sua entrega, as cerimônias virtuais. Isso
revela a profundidade o enraizamento da cultura dos
títulos honoríficos entre nós. Vou continuar falando do
tema, esperando que com o tempo eu alcance a cultura
enraizada na profundidade do Estado Brasileiro.
Precisamos de serviço público mais do que de honras
públicas.

(Hoje em Dia 05/04/2021).

Mateus Simões - Mestre em Direito Empresarial, procurador concursado

da ALMG e professor universitário. Vereador em Belo Horizonte pelo NOVO

AS CIDADES
de cada um

A minha é Jacuí e eu a
reverencio com uma das es-
trofes de seu Hino: “Jacuí não
se expandiu em vão/ Acolhe
os forasteiros e os daqui na-
turais./ Entre morros, ruínas,
montanhas/ E rios São Pe-
dro, Santana, São João”. Ou
na Canção do Exílio do poe-
ta e advogado Antônio Gon-
çalves Dias: “Minha terra tem
palmeiras/ Onde canta o
sabiá/ As aves, que aqui gor-
jeiam/ Não gorjeiam como lá.
Nosso céu tem mais estre-
las/ Nossa várzea tem mais
flores/ Nosso bosque tem
mais vida/ Nossa vida mais
amores”. Gosto da minha ci-
dade como ela foi, como ela
é e como será amanhã. Ape-
sar de ser outro dia, de reco-
meçar e deixar acontecer,
amanhã, será um lindo dia/
Da mais louca alegria (de vi-
ver aqui) / Que possa imagi-
nar (dias melhores) / Ama-
nhã redobrada a força? Pra
cima que não cessa/ Há de
vingar. Amanhã Jacuí, como
nos versos do cantor e com-
positor Guilherme Arantes.

Tenho duas cidades para
cantá-las em versos: Nasci
no município de Jacuí, o an-
tigo Arraial Novo falado, hoje
cidade Fortaleza de Minas e
fui criado aqui, dei umas vol-
tas, venci e retornei no meu
ontem, hoje e amanhã, Jacuí.
No Sudoeste Mineiro, próxi-
ma das divisas Paulistas, não
sofre a influência interesta-
dual.

Não sei por qual razão
essa cidade me faz lembrar a
música de Vinícius de Mo-

rais... Era uma casa muito
engraçada, não tinha teto, não
tinha nada. Cidade pacata,
com características peculia-
res, de grande importância
regional pelo seu clima, seu
artesanato, seu agronegócio
e seu histórico bicentenário.

Hoje prima pelo não ter (já
teve): residências fixas do
Juiz de Direito; do Promotor
de Justiça; do Delegado de
Polícia. Tivemos num passa-
do não muito longínquo a
presença da família das au-
toridades convivendo com
nossos filhos e cidadãos, ha-
via respeito mútuo e por isso
reconhecemos o quanto é
distante a teoria da prática.

Segundo o Jornalista Dí-
dimo Paiva, o que vale é ter
a Justiça ao lado do povo, a
qualquer hora, de segunda a
domingo, convivendo com os
conflitos de interesses entre
pessoas e bens da vida tais
como a liberdade, o patrimô-
nio, a honra e a segurança
pública.

Quiçá, Voltaremos à épo-
ca que aquelas autoridades
caminhavam pelos logradou-
ros públicos, e eram reconhe-
cidas e sentíamos seguros
com suas presenças. A mo-
dernidade avançou, para me-
lhor, lógico, mas Jacuí en-
colheu, mas continua uma
cidade com muita história e
precisa ser preservada.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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RENOVAÇÃO
Renovação, efeito de renovar
modificar nossa vivência,
nossa vida tem a missão
de restaurar, de modernizar.

Vamos enxergar nosso irmão
e deixar falar o coração
cheio de  perdão
gritar bem alto, chega de injustiça
de maldição!

O povo não merece o que está passando,
todos nós temos que colaborar
para que nenhum ser humano
ao  caos possa chegar...

É hora da humanidade lembrar
e seguir as palavras de Jesus,
renovar todo o sentimento
sem nenhum arrependimento
Eis agora o momento.

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

 Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Chamada Pública
nº 001/2021 , Processo n.º 351/2021, Objeto: Aquisição de gêneros alimen-
tícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, destinado
ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, durante o período de apro-
ximadamente 9 (nove) meses. Os Grupos deverão apresentar a documenta-
ção para habilitação e Projeto de Venda até o dia 28 de ABRIL 2021 às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a chama-
da pública encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,ou na Merenda Escolar, que fica na
Rua Dionizio Taulles s/n Parque São Judas Tadeu, diariamente das 08:00
horas  as 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 06 de abril de 2021. Wellington Bonacini de
Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitações

Sempre, nas curvas da ca-
minhada da vida, deparamos
com a cruel morte de alguém,
que compartilhou conosco, a
escalada da vida.

Cada dia vivido é mais um
degrau na escalada que nos
leva à morte. Cruel realidade!

Do outro lado da vida, o
que esperar? É um mistério!...

A morte com seu negro
véu, única realidade, igual
para todos.

Na pequena mala, da últi-
ma viagem, rumo à eternida-
de, não há como levarmos
muitas coisas. Então começa-

• Dos Leitores •

Escuridão na Alma
mos a retirar do Baú do Co-
ração; mágoas, ressentimen-
tos e lembranças que quere-
mos esquecer!...

Mesmo na escuridão da
alma, quando deparamos, com
a cruel morte de alguém que
amamos, não devemos ho-
menageá-la com lágrimas,
mas com lembranças dos tem-
pos bons, de alegrias alucina-
ntes que foram vividas!...

Juntamente com a sauda-
de, nunca morre, quem ficou
no coração de alguém!...

Marene Lizareli Pais

Tempo em que muitos estão perdendo
seus entes queridos pela "Covid"
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O prefeito Marcelo Morais
e o vice-prefeito, Daniel Tales,
reuniram-se na tarde desta se-
gunda-feira (5/4), no Teatro
Municipal, com comerciantes
que realizavam uma manifesta-
ção em favor da abertura de
seus negócios em frente à Pre-
feitura. O prefeito destacou que
é a favor da ação, mas que a
cobrança deve ser feita ao Go-
verno do Estado.

Desde que o Município foi
obrigado a cumprir a delibera-
ção da “onda roxa”, imposta
aos municípios mineiros pelo
Governo de Minas, todo co-
mércio considerado “não es-
sencial” está fechado. O mu-
nicípio não tinha acatado a de-
cisão, já que os números rela-
cionados à pandemia da Co-

Dois homens foram presos
pela Polícia Militar em São Se-
bastião do Paraíso e Monte
Santo de Minas acusados de
envolvimento com o tráfico de
drogas. Em Paraíso, durante
uma operação policial foram
apreendidas em uma residên-
cia várias porções de cocaína,
maconha e outros objetos uti-
lizados para o comércio de dro-
gas. Já em Monte Santo, em
situação semelhante, além de
drogas foram recolhidos um
telefone celular e certa quantia
em dinheiro.

Durante batida policial no
bairro São Sebastião a polícia
verificou a presença de três
rapazes, com idades de 24, 28
e 30 anos em atitudes suspei-
tas, junto com uma criança.
Eles estavam saindo de uma
residência de onde houve uma
denúncia anônima de que o lo-
cal estava sendo utilizado para

o comércio ilícito de drogas.
Durante as buscas realiza-

das na casa foram localizados
três invólucros com 80 pinos
cheio de cocaína, um tablete e
cinco buchas de maconha em-
baladas prontas para o comér-
cio.

Ainda na mesma residência
foi apreendida uma balança di-
gital de precisão, além de apro-
ximadamente 1.000 eppen-
dorfs vazios para embalagem
e venda de cocaína. Também

foi encontrado no local um apa-
relho de televisão marca AOC,
de 32 polegadas, sem proce-
dência. Foi verificado que o
aparelho foi furtado no final do
ano passado, o qual fi reconhe-
cido pela vítima. Os suspeitos
foram presos e as drogas e a
TV apreendida, sendo encami-
nhada para a delegacia.

MONTE SANTO
Em Monte Santo de Minas,

a partir de uma denúncia anô-

nima a Polícia Militar esteve
em uma residência em que
havia suspeita de tráfico de
drogas.

Um adolescente de 15 anos
que estava na casa tentou es-
conder drogas na gaveta de uma
cômoda, mas acabou sendo
flagrado. Foi apreendido um
recipiente com zíper contendo
38 porções em pedras de crack,
quatro buchas de maconha, 164
eppendorfs de cocaína, 23
papelotes de cocaína.

Foram também recolhidos
dois pacotes de material para
embalar entorpecentes, a quan-
tia de R$ 712,00; uma máqui-
na de passar cartão de crédito,
um cofre de metal lacrado com
moedas, além de dois apare-
lhos de telefone celular.

Três menores que estavam
no local foram apreendidos e
encaminhados para a Delega-
cia de Polícia.

PM prende acusados de
tráfico em Paraíso e região

Divulgação

vid19 na cidade estavam con-
trolados, entretanto, uma deci-
são judicial obrigou a Prefeitu-
ra a respeitar a “onda roxa” em
sua integralidade.

Marcelo Morais destacou
que o momento é agir com cau-
tela e evitar aglomeração para
este tipo de ato. Ele ressaltou
preocupação com a saúde do
público, tendo em vista o mo-
mento que é vivenciado por to-
dos.

O prefeito ressaltou que o
município recorreu da decisão
no Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais e aguarda a emissão
de um parecer. De acordo com
a Deliberação do Governo, a
“onda roxa” em Minas Gerais
vai até o próximo dia 11 de abril.

João Oliveira

Manifestantes
pedem reabertura

do comércio e
se reúnem com
Marcelo Morais

Renato Donizetti

Manifestantes pediram apoio da Prefeitura
para tentar reabrir pontos comerciais

A Administração Pública de
São Sebastião do Paraíso pu-
blicou nesta terça-feira, 6 de
abril, novo decreto regulamen-
tando a deliberação 136 do
Comitê Extraordinário Covid-
19 do Estado de Minas Gerais
em São Sebastião. Além de
prorrogar a vigência da “onda
roxa” no município até do dia
11 de abril, também traz novas
condicionantes para a retirada
de mercadorias em estabeleci-
mentos “não-essenciais”.

De acordo com o decreto,
os estabelecimentos considera-
dos não-essenciais, poderão re-
alizar suas atividades comerci-
ais por meio de aplicativos,
internet, telefone ou outros ins-

trumentos similares, com en-
trega de mercadorias em do-
micílio (delivery) ou de retira-
da em balcão, limitadas ao ho-
rário de 5h às 20h.

A publicação ressalta ain-
da que, do termo “retirada em
balcão”, entende-se as entre-
gas de produtos que não en-
volvam a comercialização, re-
alizada no momento ou a
interação pessoal com os cli-
entes. Assim, o estabeleci-
mento que optar por disponi-
bilizar a retirada de mercado-
ria deverá dispor barreira para
impedir o acesso de clientes,
sendo a retirada na porta do
estabelecimento.

(Secom Pref. SSP)

Decreto regulamenta
retirada em balcão

durante “onda roxa”
O presidente da FEDE-

RAMINAS, Walmir Rodri-
gues da Silva em vídeo dis-
tribuído no final da tarde
desta terça (6/4), comunicou
aos presidentes e diretores de
Associações Comerciais do
Estado de Minas, que parti-
cipou de uma parte da reu-
nião do Comitê Executivo
Covid 19. Disse que espera
para esta quarta-feira (7/4)
deliberações que mostrem
"luz no fundo do túnel" para
o comércio mineiro, em es-
pecial para os tidos como
"não essenciais".

Conforme explicou o Co-
mitê Executivo é o que pauta
tecnicamente ao Comitê Exe-
cutivo que se reúne sempre
às quartas-feiras, para delibe-
rar sobre assuntos relaciona-
dos ao Minas Consciente que
determinou a "onda roxa" em
Minas Gerais.

"Tivemos na reunião de
hoje, dez minutos para defen-
der as nossas reivindicações,
principalmente daqueles que
são considerados não essen-
ciais. Sabemos a luta de to-

Presidente da Federaminas
participa de reunião e

defende "não essenciais"

dos. Essa reunião foi impor-
tante, e o Comitê teve a
oportunidade de ouvir nosso
clamor, quando apresentei
que não são os "não essenci-
ais" que causam aglomera-
ções e fazem com que o ví-
rus se espalhe", salientou
Walmir Rodrigues.

O presidente da FEDE-
RAMINAS enfatizou que os
empresários estão a cada dia
mais dispostos a cumprir e
vêm cumprindo os protoco-
los desde o início. "Essa mi-
nha participação na reunião
de hoje é resultado de nossa
reunião com o governador

Romeu Zema, no dia 29 de
março".

No dia 30 protocolamos
documento com 15 páginas
colocando todas as nossas
reivindicações. Documento
construído a várias mãos com
as Associações Comerciais.
Agradeço por esses momen-
tos preciosos que usamos
para defender a classe em-
presarial, ressaltou. "Saí da
reunião esperançoso que nes-
ta quarta-feira (7/4) teremos
deliberações que mostrem
para todos nós uma luz no
fundo do túnel".

Vamos continuar nos cui-
dando. A Federaminas sem-
pre defendeu que é preciso
preservar a vida, com os
protocolos , tudo o que for
necessário para transmitir
segurança tanto para nossos
clientes , para nós e nossos
funcionários, e vamos con-
tinuar assim. Vamos aguar-
dar para que possamos en-
xergar o futuro para os nos-
sos negócios, concluiu o
presidente Walmir
Rodrigues da Silva.

Walmir Rodrigues da Silva Presidente da FEDERAMINAS
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De acordo com o Boletim
Epidemiológico divulgado
pela Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso desde o
início da pandemia, há um
ano, com o surgimento do
primeiro caso confirmado no
município, já foram 3.167
pessoas que contraíram a
Covid-19 e se recuperaram
da doença. Entre eles estão
os depoimentos como do
vereador Luiz Benedito de
Paula, que agradece a
Deus, as orações dos fami-
liares e amigos, além do tra-
balho dos médicos por ter
alcançado vida nova. “Gra-
tidão, fé e esperança são
palavras que trago comigo
desde antes, mas que ago-
ra estão mais presentes nes-
ta vida nova”, comemora.

Luiz de Paula conta que
desde que saiu do hospital
na segunda quinzena de
fevereiro sua vida ganhou

novo sentido. Ele recome-
çou enfatizado e dando
mais ênfase em tudo aquilo
que sempre valorizou. “Fé
em Deus, amor à vida, o ter
saúde, valorizar a família e
os amigos, isso tudo pas-
sou a ter grande importân-
cia, como já era antes. Os
problemas a gente solucio-
na, mas as prioridades são
outras, admite.

Assim como ele, seus
pais também tiveram a
Covid. Sua mãe Joana Ma-
ria de Paula se recuperou e
retornou para casa. No en-
tanto, ele perdeu o pai
Pedro Caetano de Paula
que não resistiu a batalha
contra a doença. “Além des-
ta perda, no meu caso es-
pecífico ficaram algumas
sequelas como dificuldades
do sono, sensação de can-
saço, o palhaço Paçoca não
suporta mais três horas de

atividades, porque a recu-
peração é lenta”, observa.

Agradecido pela nova
oportunidade, Luiz de Paula
diz estar refletindo constan-
temente e já chegou a con-
clusão de que a simplicida-
de é tudo. “Não adianta ter
poder, dinheiro. Nada des-
tas coisas resolve quando te
falta a saúde, um bem tão
precioso. Você não leva na-
da quando a luz aqui se apa-
ga”, avalia. Por isso ele é to-
do agradecimento por tudo
que vivenciou e pelas novas
experiências que está viven-
ciando. “Agradeço a todos
que estiveram e torceram
por mim. Fica o meu muito
obrigado a toda equipe do
hospital, fui muito bem aten-
dido por todos. Sou grato a
minha família e aos amigos
por agora estarmos juntos
neste novo tempo, muito
obrigado a todos”, conclui.

A também vereadora e
coordenadora do Setor de
Fisioterapia da Santa Casa,
Maria Aparecida Cerize Ra-
mos e que está no trabalho
na linha de frente contra o
coronavírus relata como foi
superar a enfermidade.
Mesmo tendo sido acome-
tida na forma mais simples
da doença ela segue aten-
ta. Foi tudo muito tranquilo,
felizmente fiquei em casa
onde me recuperei graças
a Deus. Tomei a medicação
preventiva que foi receita-
da, fiquei isolada e hoje es-
tou bem”, comenta.

Ela ressalta que conti-
nua mantendo as medidas
de prevenção e proteção
como o uso de máscara,
álcool em gel e distancia-
mento social. “É preciso ter
cuidado, pois é uma doen-
ça perigosa, há casos de
segundo contágio, de pes-
soas que se vacinaram e
pegaram a doença. Mais
do que tudo é preciso ter
empatia, cuidar de si e do
próximo. Somente com a
vacinação de todos é que
poderemos ficar livres des-
ta doença”, completa.

Para o médico neurolo-
gista Mario Oliva Rocha que
há três meses teve que con-

Vida que brota da vida:
‘EU VENCI O CORONAVÍRUS’

viver como paciente da Co-
vid, os 20 dias em que fi-
cou hospitalizado foram
muito marcantes. Só agora
é que recuperei minha ca-
pacidade de atender e es-
tou voltando às minhas ati-
vidades de trabalho”, nar-
ra. Ele ainda sente os re-
flexos e algumas sequelas
deixadas pela doença e que
estão sendo superadas
gradativamente. “Passei
por tratamento de fisiotera-
pia, oxigenoterapia. Depois
que retornei para casa aos
poucos fui iniciando ativida-
des físicas com caminhadas
de 400, 500 e 800 metros
no plano e fui aumentando”,
conta.

Os exercícios físicos es-
tão sendo muito importan-
tes para a recuperação.
“Ajuda a combater a falta de
ar, faz o pulmão e o cora-
ção funcionar. Tudo isso ali-
ado à alimentação, às vita-
minas ajudam a fortalecer o
corpo, porque a gente sen-
te muita dor muscular”,
aponta. Outro detalhe que
o médico destaca é o fato
de não ser fumante. “Tenho
meus pulmões limpos, pois,
quem fuma tem um maior
comprometimento e os ris-
cos são maiores” destaca.

Médico neurologista Mario Oliva RochaVereador Luiz Benedito de PaulaVereadora Maria Aparecida Cerize Ramos

Com 40 anos de ativida-
des em Paraíso, Mario Oliva
Rocha se estabeleceu
como médico conceituado
atendendo em seu consul-
tório particular, na Santa
Casa, na Ampara, na APAE
e até em cidades da região.

“Graças a Deus tive o
apoio de muitos amigos,
colegas de profissão, ami-
gos que se tornaram famili-
ares. Tenho uma família
maravilhosa, tenho meus
netos”, enumera. Diferente
dos momentos difíceis que
passou quando hospitaliza-
do. “Você é assistido pelos
enfermeiros, médicos mui-
tos são amigos e colegas
de profissão, mas tem ho-
ras que dá vontade de cho-
rar, de gritar e uma solidão”,
tudo foi superado.

Hoje recuperado e se
fortalecendo a cada dia ele
chega a brincar que tem
tudo a seu alcance nesta
nova vida que tem novo
sentido. “Meu consultório
fica próximo de casa. Se
preciso de uma fruta, de um
café é só atravessar a rua.
Agradeço a todos, aos an-
jos que cuidaram de mim eu
só tenho a agradecer, ago-
ra é vida nova. Eu venci
esta Covid”, finaliza.

FOTOS: Arquivo

A Organização Mundial
da Saúde (OMS) celebra
todos os anos, na data de 7
de abril, em comemoração
à sua constituição, o Dia
Mundial da Saúde. O prin-
cipal objetivo desta data é
conscientizar as pessoas
sobre a importância da pre-
servação da saúde para ter
uma melhor qualidade de
vida.

Os Estados-membros da
ONU decidiram, por unani-
midade, designar 2021
como o Ano Internacional
dos Trabalhadores de Saú-
de e Cuidados (YHCW). A
decisão da 73ª Assembleia
Mundial da Saúde (AMS) é
um reconhecimento da de-

dicação e do sacrifício de
milhões de profissionais na
linha de frente do combate
à pandemia de Covid-19.

ORIGEM DO DIA
MUNDIAL DA SAÚDE

O Dia Mundial da Saúde
foi criado pela Organização
Mundial de Saúde (OMS),
em 1948, devido a preocu-
pação de seus integrantes
em manter o bom estado de
saúde das pessoas em
todo o mundo, e também
alertar sobre os principais
problemas que podem atin-
gir a população mundial.
Oficialmente, o Dia Mundial
da Saúde é comemorado

em 7 de abril desde 1950.
De acordo com o conceito
definido pela OMS “a saú-
de é um estado de comple-
to bem-estar físico, mental
e social e não apenas a
ausência de doença ou en-
fermidade”.

Em 2021, a proposta
pauta-se na construção de
um mundo mais justo e
saudável. O Dia Mundial da
Saúde é uma das oportuni-
dades de comunicação so-
bre a importância da equi-
dade nos serviços de saú-
de, não apenas para a saú-
de dos indivíduos, mas tam-
bém para a saúde das eco-
nomias e da sociedade
como um todo.

2021 Ano Internacional
dos Trabalhadores da
Saúde e Cuidadores
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Entretanto
Renato Zupo *

TRISTEZA
Melancólico o  prosseguimento do julgamento da suspeição do
ex-juiz Sérgio Moro. Eu me desfiz em decepções, primeiro por ver
o Ministro Gilmar Mendes, sempre tão técnico, atacando o colega
Kássio Nunes Marques pelo voto “covarde” naquela sessão de
julgamento. Gilmar, que já foi tão vítima de valentões de toga em
ofensas no plenário do STF, nossa mais alta corte de justiça e que
deveria dar exemplo, senão de justiça correta e rápida, ao menos
de comportamento urbano e cortês dispensado entre os ministros.
Isso é falta de educação doméstica e é antidemocrático. Como
alguém pensa em defender a República se não respeita sequer a
votos divergentes? Em seguida, minha querida ex-professora
Carmem Lúcia, tão brilhante constitucionalista, muda de lado ao
revés das ondas da política e ainda sustenta que não há trânsito
em julgado condenatório sequer para revisão criminal já decidida.
Ou seja, no Brasil as condenações não transitam em julgado nunca!
– Ministra Carmem, esta lição este seu humilde discípulo se recusa
a aprender.

O KIT COVID FUNCIONA?
 Não podemos confundir tratamento preventivo com tratamento
precoce, e esta confusão só prolifera em determinados meios de
comunicação irresponsáveis. A medicina preventiva, para o caso
de Covid, se embasa em todo e qualquer medicamento, inclusive
homeopático, que fortaleça nossos anticorpos, porque o novo
Coronavírus ataca monstruosamente nosso sistema imunológico.
Já o “tratamento precoce” é aquele que se dá com a doença já
instaurada, porém em seu estágio inicial e geralmente
assintomático. O Kit Covid é uma resposta ao tratamento
preventivo (e não ao tratamento precoce) porque seus principais
e mais populares itens, Azitromicina, Ivermectina e Cloroquina,
são excelentes para melhorar as defesas internas de nosso
organismo, mas própolis, rúcula, ovo caipira e vick vaporub também
são. Já com a doença instalada, estes medicamentos ou mesmo
paliativos naturais são quase irrelevantes, porque o vírus é rápido
e forte demais. Outro detalhe que depõe contra o Kit Covid é o
incentivo à automedicação, aí sim um veneno.

A MELHOR VACINA
A vacina do Butantan/China vem demonstrando ser a melhor
vacina se levarmos em conta o custo x benefício, a rapidez com
que chegou e vem sendo ministrada e o fato de que alcança todas
as cepas “brasileiras” e as principais internacionais das mutações
do vírus. É a mais abrangente e tem eficácia de quase 100 por
cento para casos graves de manifestação da doença. Só não gosto
da utilização política que Doria fez e faz da vacina, mas fazer o
quê? Ele surge em uma lacuna mandatária imposta a  Bolsonaro
por seus desafetos dos demais poderes que, conscientes ou
inconscientes disso, ofenderam o pacto federativo ao criar uma
decisão judicial que decretou um “cada um por si” entre  os entes
federados no enfrentamento pandêmico. O presidente foi proibido
de nomear parentes e gente de confiança para cargos de confiança
– único caso que conheço no mundo. Agora implicam com seus
ministros e assessores, o sujeito não pode tirar meleca do nariz
que vira gesto de supremacista branco e notícia de jornal. A última
cartada foi despudorada: ameaça velada de impeachment em
discurso do deputado Arthur Lira à frente da Câmara dos
Deputados, e que ali está por conta do apoio do presidente (aliás).

PRESIDENCIÁVEIS?
Já falaram de Luciano Huck e agora especulam Danilo Gentili como
candidato ‘a presidência da república. Bom, Gentili é divertido e
menos comprometido com causas sociais, esquerdismos,
politicagens e outras mazelas e cacoetes da vida pública. Gostei
dele principalmente na sua resistência às ações da deputada Maria
do Rosário e na sua postura diante da condenação judicial que
sofreu. Nenhum humorista pode ser processado e condenado
injúria no exercício de sua atividade profissional. Ou seja, fazendo
humor. No direito penal se reconhece o “jus jocandi” que autoriza
ao humorista exagerar defeitos e qualidades da personagem pública
caricaturada à bem do riso e do entretenimento. Está nos livros, é
só ler.

RESPOSTAS A INTERNAUTAS
Um internauta considerou o fim da picada quando comparei o
Brasil à  Suécia: e eu pergunto, porque não  comparar? São ambos
países soberanos acometidos pela pandemia, em que as medidas
de distanciamento social de início não foram radicais, são
proporcionalmente grandes quando comparados aos seus
vizinhos continentais e são, também, pátria de imigrantes. E se a
pandemia é mundial, vale comparar o Brasil com quaisquer países
do mundo.  Outro internauta diz que sou complacente com os
riscos da Covid porque “não sou usuário do SUS”  Bem, aqui
vale de novo corrigir: sou, sim, usuário do SUS. Todos somos,
porque o SUS é o sistema ÚNICO de saúde, e engloba a medicina
pública, a privada e os convênios, e em época de COVID todos
viramos clientes do SUS, ao menos na hora de nos imunizarmos.
Por fim, uma senhora ficou chateada porque disse que quem faz
festa não pode ser preso: ela vitupera que falo isso porque não
tive nenhum ente querido adoecido pela pandemia pandemônia.
Engano dela: tive sim, dois óbitos, diversos amigos e parentes em
UTI, alguns dele entubados. E rezo todo dia para que pare por aí.
Só não posso deixar o medo atrapalhar meu discernimento.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Nossas ações não são julgadas pelas intenções, mas pelos
resultados. A História não registra boas intenções. Nunca se
queixe, nunca se explique, nunca se desculpe. Aja ou saia. Faça
ou vá embora” (Nelson Jobim, jurista brasileiro e ex ministro do
STF).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

POR WELLTON MÁXIMO – REPÓRTER

DA AGÊNCIA BRASIL - BRASÍLIA

A menos de um mês para o
fim do prazo de entrega da De-
claração do Imposto de Renda
Pessoa Física, pouco menos de
um terço dos contribuintes
acertou as contas com o Leão.
Nas cinco primeiras semanas de
envio, 10.580.505 contribuintes
entregaram o documento. Isso
equivale a 32,4% do previsto
para este ano.

O balanço foi divulgado no
início desta tarde pela Receita
Federal, com dados apurados
até as 11h de hoje (5).

O prazo de entrega come-
çou em 1º de março e irá até as
23h50min59s de 30 de abril.
Na semana passada, a Câmara
dos Deputados aprovou proje-
to de lei que propõe adiar a data
limite para 31 de julho, por cau-
sa do agravamento da pande-
mia de covid-19. O texto, no
entanto, ainda precisa ser vo-
tado pelo Senado.

Neste ano, o Fisco espera
receber entre até 32.619.749
declarações. No ano passado,
foram enviadas 31.980.146
declarações. O programa para
computador está disponível na

Menos de um terço dos contribuintes
enviou declaração do IR

página da Receita Federal na
internet. Quem perder o prazo
de envio terá de pagar multa de
R$ 165,74 ou 1% do imposto
devido, prevalecendo o maior
valor.

A entrega é obrigatória para
quem recebeu acima de R$
28.559,70 em rendimentos
tributáveis em 2020. Isso equi-
vale a um salário acima de R$
1.903,98, incluído o décimo
terceiro.

Também deverá entregar a
declaração quem tenha recebi-
do rendimentos isentos acima
de R$ 40 mil em 2020, quem
tenha obtido ganho de capital
na venda de bens ou realizou

operações de qualquer tipo na
Bolsa de Valores, quem tenha
patrimônio acima de R$ 300
mil até 31 de dezembro do ano
passado e quem optou pela
isenção de imposto de venda de
um imóvel residencial para a
compra de um outro imóvel em
até 180 dias.

RESTITUIÇÃO
Pelas estimativas da Recei-

ta Federal, 60% das declara-
ções terão restituição de impos-
to, 21% não terão imposto a
pagar nem a restituir e 19%
terão imposto a pagar.

Assim como no ano passa-
do, serão pagos cinco lotes de

restituição. Os reembolsos se-
rão distribuídos nas seguintes
datas: 31 de maio (primeiro
lote), 30 de junho (segundo
lote), 30 de julho (terceiro lote),
31 de agosto (quarto lote) e 30
de setembro (quinto lote).

NOVIDADES
As regras para a entrega da

declaração do Imposto de Ren-
da foram divulgadas na sema-
na passada pela Receita. Entre
as principais novidades, está a
obrigatoriedade de declarar
o auxílio emergencial de quem
recebeu mais de R$ 22.847,76
em outros rendimentos tributá-
veis e a criação de três cam-
pos na ficha “Bens e direitos”
para o contribuinte informar
criptomoedas e outros ativos
eletrônicos.

O prazo para as empresas,
os bancos e as demais institui-
ções financeiras e os planos de
saúde fornecerem os compro-
vantes de rendimentos acabou
em 26 de fevereiro. O contri-
buinte também deve juntar re-
cibos, no caso de aluguéis, de
pensões, de prestações de ser-
viços, e notas fiscais, usadas
para comprovar deduções.

(Agência Brasil)

Divulgação

Fisco espera receber 32,6 mi de declarações até 30 de abril

POR KARINE MELO - REPÓRTER DA

AGÊNCIA BRASIL - BRASÍLIA

O Sistema de Seleção Unifi-
cado (Sisu), do Ministério da
Educação, começa a receber
nesta terça-feira (6) inscrições
para o primeiro semestre de
2021. Até sexta-feira (9) serão
exigidos para esta seleção, ex-
clusivamente, a nota do candi-
dato no Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) de 2020.

Para se inscrever no Sisu,
o interessado não pode ter
zerado a redação do Enem 2020.
Já o peso de cada prova para o
curso de escolha varia e deve
ser consultado no edital da ins-
tituição superior de interesse ou
no site do Sisu. As notas indivi-
duais do Enem 2020, que fo-
ram divulgadas na semana pas-
sada, estão disponíveis para
consulta na Página do Partici-
pante ou aplicativo do Enem.

INSCRIÇÕES
Os interessados em partici-

par do Sisu devem manifestar
interesse em até duas opções de
curso/instituição e especificar a
ordem de preferência. Ele po-
derá optar por concorrer às va-
gas de ampla concorrência ou
aquelas reservadas a políticas de
ações afirmativas, as cotas. Pe-

Inscrições para o Sisu
começam nesta terça-feira

las regras, não é permitida a ins-
crição em mais de uma modali-
dade de concorrência para o
mesmo curso e turno, na mes-
ma instituição de ensino e local
de oferta.

Pela página do Sisu será pos-
sível checar a nota de corte para
cada instituição participante, lo-
cal de oferta, curso, turno e
modalidade de concorrência. Os
dados serão atualizados perio-
dicamente conforme o
processamento das inscrições.
Durante esse período, o estu-
dante pode alterar as suas op-
ções e até cancelar a inscrição.
A classificação no Sisu será feita
com base na última alteração
efetuada e confirmada no siste-
ma.

RESULTADO
O resultado para a única

chamada do Sisu será divulga-
do em 13 de abril. Em caso de
notas idênticas, a partir dos cri-
térios de classificação, o desem-
pate será feito no momento da
matrícula e será selecionado o
candidato que comprovar a
menor renda familiar. O proces-
so de matrícula será de 14 a 19
de abril, em dias, horários e lo-
cais de atendimento definidos
por cada instituição de ensino.

Lista de espera
Para participar da lista de

espera, o estudante deverá ma-
nifestar seu interesse por meio
da página do Sisu na internet,
no período de 13 a 19 de abril,
em apenas um dos cursos para

o qual optou por concorrer.
Quem já foi selecionado na cha-
mada regular em uma de suas
opções de vaga não poderá par-
ticipar da lista de espera, inde-
pendentemente de ter realizado
ou não sua matrícula na insti-
tuição. As regras para preenchi-
mento das vagas não ocupadas
na chamada regular serão defi-
nidas em edital próprio de cada
instituição de ensino participan-
te.

HISTÓRICO
O Sisu é o programa do Mi-

nistério da Educação para aces-
so de brasileiros a um curso de
graduação em universidades
públicas do país. As vagas são
abertas semestralmente, por
meio de um sistema informati-
zado, e os candidatos com me-
lhor classificação são seleciona-
dos de acordo com suas notas
no Enem. O estudante também
não pode ter zerado a redação.

Além do Sisu, as notas do
Enem podem ser usadas para o
Programa Universidade para
Todos (ProUni), que oferece
bolsas de estudo em instituições
privadas, e para acesso ao Fun-
do de Financiamento Estudantil
(Fies), para financiamento de
cursos de ensino superior.

(Agência Brasil)

Divulgação

Prazo para chamada única da seleção termina no dia 9 de abril

A maioria dos pacientes
internados nos leitos de Enfer-
maria e de UTI disponíveis
para tratamento da Covid-19,
na Santa Casa de Misericór-
dia, e São Sebastião do Para-
íso, é oriunda de cidades da
microrregião e municípios
mais distantes. Os dados po-
dem ser observados no Bole-
tim Epidemiológico divulgado
pela Prefeitura no final da tar-
de de terça-feira,6. O resumo
sobre o atendimento da doen-
ça aponta para a ocorrência
do 129º caso de óbito desde o
início da pandemia, sendo que
o hospital está com pratica-
mente 90% de ocupação nas
duas alas.

De acordo com o resumo
na Santa Casa nesta terça (6/
4) são 59 pacientes internados
para tratamento da Covid-19.

Dos 59 pacientes em
tratamento Covid na Sta.Casa

apenas 24 são de Paraíso
Entre eles apenas 24 são
paraisenses, sendo que os de-
mais (35) são originários de
outras cidades, removidos
para o hospital de São Sebas-
tião do Paraíso que passa a
ser referência para além dos
municípios da microrregião.

Na descrição do boletim
23 pacientes de outros muni-
cípios recebem tratamento na
Enfermaria e 12 na UTI
Covid. De Paraíso, 17 estão
na Enfermaria e apenas sete
na UTI Covid.

Com isso a ocupação na
Enfermaria que abriga pacien-
tes com sintomas mais leves
é de 85,10% do total de 47 lei-
tos. Já na UTI Covid, que tem
capacidade para até 20 pes-
soas, a utilização é de 95%,
com apenas um leito disponí-
vel.

A Santa Casa inaugurou
há cerca de 10 dias outra ala
para onde foram transferidos
pacientes acometidos com
Covid 19, com maior capaci-
dade para atendimento. Dez
novos leitos estão em fase de
credenciamento junto ao Go-
verno do Estado e Ministério
da Saúde, já que o atendimen-
to no setor é mantido através
de convênio com o Sistema
Único de Saúde.

Ainda conforme o ba-
lanço apresentado Paraíso
chegou neste dia, a 129 óbi-
tos registrados desde o iní-
cio da pandemia. Outras 55
mortes foram descartadas
mediante exame laborato-
rial e no momento não há
nenhum caso sob investiga-
ção.

Nesta terça-feira ocorre-

ram 49 novas notificações o
que eleva o total deste item
para 10.882 registros. Já os
casos confirmados chegaram
a 3.388 após o surgimento de
apenas quatro novos casos
positivos. Ainda existem 28
pessoas com diagnósticos de
confirmado em internação
hospitalar, além de outros 28
que estão em isolamento do-
miciliar.

Os casos suspeitos que
seguem sendo monitorados
em isolamento domiciliar so-
mam 242, enquanto são 3.183
os que contraíram a doença e
se recuperaram. Os casos
descartados são 2.025 e os
óbitos descartados 55. A re-
gião central da cidade é que
concentra maior quantidade
de casos positivados com 295
ocorrências.
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Luiz Carlos Pais

Há mais de 90 anos, no dia
6 de abril de 1929, o Correio
da Manhã, do Rio de Janeiro,
noticiou a gravíssima situação
de uma onda da epidemia de
Febre Amarela que assolava
diferentes cidades do Brasil.
O enfoque principal da notícia
foi registrar a atitude correta
de médicos de São Sebasti-
ão do Paraíso, Sudoeste Mi-
neiro, diante do compromisso
de testar e acompanhar todos
os casos suspeitos.

Segundo a fonte jornalíst-
ica, as autoridades responsá-
veis pela saúde pública no país
estavam agindo tardiamente,
evitando tomar medidas impo-
pulares que pudessem causar
prejuízos nas próximas elei-
ções. Havia muitas pessoas
que não acreditavam na exis-

CRÔNICA HISTÓRICA
Paraíso no tempo da Febre Amarela

tência dos vírus e bactérias. O
mais obtusos atacavam o mé-
dico sanitarista Oswaldo Cruz,
que escreveu seu nome na his-
tória das ciências no Brasil.
Pior ainda eram aqueles que
diziam ser imoral as moças
suspenderem a manga da blu-
sa para receber a vacina.

Um mês antes, ocorreu um
óbito em Paraíso, levantando a
suspeita de ser um possível
caso de Febre Amarela. No
exercício de suas corretas prá-
ticas profissionais, os médicos
paraisenses enviaram material
biológico para o Instituto Os-
waldo Cruz, no Rio de Janeiro,
para que fosse feita a devida
análise laboratorial. Dias de-
pois, o então presidente da Câ-
mara Municipal, capitão Emílio
Carnevale, recebeu um telegra-
ma do diretor do referido Insti-
tuto, atual Fundação Oswaldo

Cruz e fabricante de uma das
vacinas contra a Covid-19, co-
municando que a causa da
morte do paciente de Paraíso
teria sido Hepatite Tuberculo-
se e não Febre Amarela.

Como havia pânico na ci-
dade, o capitão Carnevale
mandou distribuir um boletim
à população, reproduzindo a
íntegra do telegrama que es-
clareceu o caso e registrou
elogios aos médicos que to-
maram a medida correta, en-
viando o material para análise.
Diante da urgência do caso, o
presidente do Sindicato Médi-
co Brasileiro enviou ao jornal
Nova Era, propriedade do co-
ronel José Honório Vieira, o
seguinte telegrama: “Redator
diretor Nova Era – São Sebas-
tião do Paraíso. Felicito popu-
lação Paraíso pela conduta
corretíssima Antônio Marques

de Souza e J. Coutinho Soa-
res, noticiando caso suspeito
Febre Amarela. A não confir-
mação revela, não um erro,
mas grande zelo e patriotismo
no exercício da profissão.
Ovídio Meira, presidente do
Sindicato Médico Brasileiro.”

Para finalizar, esse episó-
dio local e universal, interligan-
do presente e passado, refor-
ça um postulado compartilha-
do por ilustres historiadores da
atualidade, ao dizerem que,
como seres humanos, somos
mais parecidos com as gera-
ções mais distantes do que
com os nossos próprios pais,
de quem, por vezes, nos julga-
mos tão diferentes. Em outros
termos, a terra não é plana, não
há a mínima chance de nin-
guém virar jacaré e vale a pena
vacinar, quando houver o imuni-
zante disponível para todos.

Correio da Manhã, Rio de Janeiro, 6 de abril de 1929

Alberto Cova foi um corredor
de meia distância italiano na épo-
ca de ouro dos anos 80, quando
os italianos eram conhecidos
como quenianos brancos.

Logo ganhou o apelido de
“contador”, tanto pela própria
conquista do diploma em conta-
bilidade, quanto pelo corpo ex-
tremamente magro, na verdade
magro, aliado a uma forma plane-
jada e nunca cara de enfrentar as
competições. Ele obtém seus pri-
meiros sucessos em 1977, quan-
do se torna o campeão italiano
júnior nos 5000 m, distância que
ele prefere dobrar até 1980.

A virada vem com o encon-
tro com seu técnico Giorgio
Rondelli, que imediatamente per-
cebe que os dez mil metros são
adequados ao seu estilo de cor-
rida, feito de grande resistência
às rápidas mudanças impostas
pelos adversários e um sprint fe-
nomenal.

O primeiro sucesso interna-
cional acontece no Campeonato
Europeu de Atenas, onde se apre-
senta como um semides-conhe-
cido.

Surpreendentemente, em
Atenas ele se graduou como
campeão europeu: resistiu aos
ataques dos favoritos, em parti-
cular do temível alemão oriental
Werner Schildhauer e do finlan-
dês Martti Vainio, e depois os
queimou com as últimas passa-
das muito rápidas. Os três prota-
gonistas citados chegam na reta
final: Vainio ataca, Schildhauer e
Cova resistem e nos metros fi-
nais o lombardo ataca seus rivais
com um tiro certeiro, vencendo
em 27'41 "03, com apenas 18 cen-
tavos à frente do alemão.

No ano seguinte, em 1983, a
Cova fez mais uma obra-prima ao
vencer os 10.000 metros na pri-
meira edição do Campeonato
Mundial de Atletismo, em Helsin-
que, na Finlândia. Os adversári-
os são os mesmos dos campeo-

natos europeus: os alemães ori-
entais Hansjörg Kunze e Werner
Schildhauer, o ídolo finlandês
Martti Vainio e o veterano portu-
guês Carlos Lopes.

A corrida tem um ritmo muito
lento e ao som da campainha na
última volta o grupo continua
compacto. Schildhauer é o pri-
meiro a aumentar o ritmo com um
sprint potente: o pelotão desin-
tegra-se e apenas o seu compa-
triota Kunze parece ter forças
para responder ao ataque. Uma
pequena lacuna é criada entre os
dois teutônicos e um trio de per-
seguidores, Vainio, o tanzaniano
Gidamis Shahanga e um Cova
que parece estar sofrendo mui-
to. O italiano sofreu a mudança
de ritmo e por vários momentos
esteve prestes a romper. Incrivel-
mente, no entanto, nos últimos
150 metros a vantagem de Schild-
hauer diminui: Kunze parece ca-
paz de ultrapassá-lo, enquanto
Vainio, Shahanga e Cova voltam.

Na última curva, Cova se alar-
ga na pista externa e segue em
velocidade dupla: Shahanga cai
enquanto Cova devorando os
últimos metros escorrega na or-
dem Vainio, Kunze e Schildhauer
vencem com o tempo de 28'01 "04,
com 14 centavos à frente do ale-
mão Schildhauer, mais uma vez
em segundo lugar, e 22 centavos
em Kunze.

O hat-trick e a obra-prima
acontece nos Jogos Olímpicos de
Los Angeles.

No ano seguinte, Cova com-
pleta seu trigêmeo. Seu eterno
rival Schildhauer está desapare-
cido pelo boicote aos países do
bloco comunista; pouco antes
do início da prova, porém, o por-
tuguês

Fernando Mamede propõe-
se como o homem a bater ao me-
lhorar o recorde mundial dos
10.000 m em quase 9 segundos:
o seu tempo 27'13 "81. [1] O lusi-
tano, porém, sofre psicologica-

O Contador
mente com o compromisso com
grandes eventos e mesmo por
ocasião do desafio olímpico,
como em outras ocasiões anteri-
ores, ele falha descaradamente
no teste, retirando-se após algu-
mas voltas.

Depois de um ataque peremp-
tório de Vainio no meio da corri-
da e apesar das repetidas tenta-
tivas do finlandês de destacar
Cova, tudo se resume a um con-
fronto direto. A 800 metros do fi-
nal o finlandês tenta o empate
decisivo e, como em Helsinque,
Cova parece sofrer a mudança de
ritmo, dando a impressão de ter
que se distanciar de um momen-
to para o outro. Porém, ele con-
segue resistir e, nos últimos 200
metros, contra-atacar. Ele escor-
rega com força o atleta nórdico e
vai vencer, pela primeira vez por
postar, com o tempo de 27'47 "54.
Cova teria conquistado o ouro
de qualquer forma, já que Vainio
foi desclassificado após ser acha-
do positivo para o controle. o
outro italiano Salvatore Antibo
teve muito azar nesse mesmo tes-
te, apenas em quarto lugar devi-
do a uma escolha errada ao calçar
calçado de corrida: na verdade,
optou por calçado novo que lhe
dava dores nos pés.

Em 1985 a Cova reafirmou a
sua superioridade na distância ao
triunfar na Taça da Europa, onde
ainda se deu ao luxo de a dupli-
car ao vencer até aos 5000 m.

Em 1986, no Campeonato Eu-
ropeu de Stuttgart, na Alemanha,
termina a ditadura de cinco anos
do campeão de Como: Cova é
vista escapando do prêmio de
10000 m derrotado por Stefano
Mei, um jovem e poderoso atleta
de La Spezia que conquistou seu
primeiro internacional sucesso
naquele ano. Na final, três atle-
tas italianos, Stefano Mei,
Alberto Cova e Salvatore Anti-
bo, mostram a sua superioridade
ao atacar em conjunto a 400

metros da final e destacando to-
dos os adversários, exceto o por-
tuguês Castro que se mantém
próximo do trio. É Mei quem im-
põe a mudança de ritmo, enquan-
to Cova, como sempre sofrendo
muito, fica colada a ele, e Antibo
e Castro estão separados por
cerca de vinte metros. A arreme-
tida final, que deveria dar a Cova
direito, reserva uma surpresa:
justamente quando o nascido em
Como parece ter superado o mo-
mento crítico e se junta a Mei com
a intenção de superá-lo, o La
Spezia se estica novamente, es-
magando todas as resistências
do campeão olímpico e vencen-
do em 27'56 "79. Cova termina em
segundo com um tempo de 27'57"
93, enquanto Antibus ganha o
bronze ao parar os ponteiros cro-
nométricos em 28'00 "25, naque-
le que foi o primeiro hat-trick em
uma corrida , por uma nação, ao
longo da história dos campeona-
tos europeus. Stuttgart é a mais
recente competição de alto nível
do contador de Inverigo. Também
em 1986 ele venceu a prestigiosa
corrida de cross Cinque Mulini,
à frente do compatriota Gelindo
Bordin e Pat Porter; ele é o pri-
meiro italiano a vencê-lo desde
1964 e o último azul capaz de rea-
lizar essa façanha. Em 1987, no
Campeonato Mundial de Atletis-
mo em Roma, Cova acaba fora da
final, assim como no ano seguin-
te, nas Olimpíadas de Seul, na
Coreia do Sul, onde não conse-
gue se classificar após uma ba-
teria ruim. [1] Após os Jogos
Olímpicos, Cova se aposentou
das competições aos 30 anos,
mas deixou a lembrança de suas
façanhas e um recorde: foi de fato
o primeiro atleta na história dos
10.000 m a conquistar a medalha
de ouro nos Jogos Olímpicos , no
Campeonato do Mundo e no Cam-
peonato da Europa; 28 anos de-
pois, o britânico Mohamed Farah
também teria tido sucesso.

Correio da Manhã, Rio de Janeiro, 6 de abril de 1929
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TRIMESTRE ENTRE MAIS VIOLENTOS
No primeiro trimestre de 2020, Araguari apresentou

o menor índice de homicídios consumados dos últimos
quatro anos, com três pessoas assassinadas entre os
meses de janeiro e março.1 Em 2021, no entanto, o
município está na contramão dos números positivos
anteriores. Houve um aumento de 100% nos casos de
homicídios consumados no primeiro trimestre. Além
disso, foram registrados um feminicídio e dois
latrocínios (roubos seguidos de mortes). Também
ocorreram quatro homicídios tentados no período.
(Gazeta do Triângulo- Araguari)

UM A CADA TRÊS ÓBITOS PELA COVID-19
No primeiro trimestre de 2021, 1.653 óbitos foram

registrados em Juiz de Fora. Deste total, 546 foram
decorrentes da Covid-19. Com isso, o número de
vítimas da doença representa cerca de 33% de todas
as mortes ocorridas entre 1º de janeiro a 31 de março.
O recorte foi feito com base nos dados do Portal da
Transparência do Registro Civil e de reportagem
anteriormente publicada pela Tribuna, que demonstrava
que o quantitativo de óbitos confirmados para Covid-
19 no primeiro trimestre do ano já superou o número
de mortes ocorridas ao longo de 2020. (Tribuna de
Minas- Juiz de Fora)

ABRIL TEM MAIOR MÉDIA DE INFECÇÕES
A última atualização do Boletim Epidemiológico de

segunda-feira, 5, que indica a situação da COVID-19
em Barbacena, foi disponibilizada pela Secretaria
Municipal de Saúde (Sesap). Com 175 casos
confirmados em apenas cinco dias, o mês de abril já
apresenta a maior média de infecções diárias da
pandemia, sendo essa de 35 infecções por dia. No mês
de janeiro, que agora ocupa a segunda posição,
apresentou a média de 30 casos diários. De acordo
com os novos dados, a doença confirmou mais um óbito
no município, totalizando agora 129 mortes desde
março de 2020. Em 24h, 27 pessoas foram positivadas,
totalizando 4599 infecções, sendo 4274 dessas já
recuperadas. (Folha de Barbacena)

COMERCIANTES PROTESTAM
Com faixas e cartazes nas mãos, um grupo de

comerciantes, lojistas e vendedores ambulantes se
reuniu na tarde desta segunda-feira, 5, em frente à
Prefeitura de Governador Valadares, para se
manifestar. O principal motivo da manifestação é a
reabertura dos estabelecimentos para o público,
situação que tem dificultado a continuidade das
atividades. Já são 20 dias de restrições pesadas,
devido à onda roxa, determinada pelo governo do
estado. O movimento foi organizado por comerciantes
do Mercado Municipal e camelôs, mas também
compareceram ao ato empresários dos ramos de
calçados, restaurantes, bares e donos de salões de
beleza. (Diário do Rio Doce- Governador Valadares)

PROFISSIONAIS TERÃO ATENDIMENTO
A Secretaria de Saúde de João Monlevade estruturou

um projeto de atendimento em saúde mental aos
profissionais que trabalham na linha de frente da Covid-
19. O objetivo é oferecer cuidados psicossociais e
clínicos aos médicos, enfermeiros, fisioterapeutas,
técnicos e auxiliares de enfermagem, ajudante de
serviços gerais, dentre outros diretamente vinculados
ao serviço. A proposta é direcionada aos funcionários
do Hospital Margarida e do Centro de Referência em
Covid-19 da Prefeitura. O projeto começou a funcionar
no dia 31 de março. (Jornal A Notícia- João Monlevade)

RETOMADA DA LINHA FÉRREA É DISCUTIDA
Por intermédio do secretário de Turismo, Indústria

e Comércio, Rodrigo Câmara, foi realizada na última
segunda-feira, 29 de março, uma videoconferência
com o secretário de Estado de Turismo, Leônidas
Oliveira, o deputado Estadual João Leite, e demais
membros que estão à frente da revitalização da linha
férrea de Minas Gerais, para ampliar a discussão sobre
a volta da malha ferroviária que liga a Capital mineira
à Ouro Preto. Ressaltando o significado e a importância
da linha férrea para os mineiros, o prefeito Angelo
Oswaldo comenta que “o trem de ferro é a marca de
Minas Gerais. Ele é um grande transportador de cargas
e é importante sua retomada como uma alavanca do
nosso progresso, mas no caso de Ouro Preto, também
queremos esse trem para incrementar o turismo e ligar
os nossos distritos”. (Jornal Voz Ativa- Ouro Preto)

PASSA QUATRO ACATA SUGESTÕES
A sociedade passaquatrense participará na

elaboração do orçamento de Passa Quatro, sugestões
deverão ser encaminhadas até 9 de abril.
Historicamente, a Secretaria Municipal de Planejamento
e Captação de Recursos realiza Audiências Públicas
para receber a contribuição da população na
elaboração das Diretrizes Orçamentárias. Mesmo neste
momento excepcional não será diferente. (Jornal
Panorama – Baependi)
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O presidente do Tribunal
de Justiça de Minas Gerais,
desembargador Gilson Soares
Lemes, conduziu reunião de
conciliação, segunda-feira (5/
4), que resultou em acordo que
pôs fim, de forma imediata, ao
toque de recolher em todo o
Estado, de 20h as 5h, e que
permite a realização de visi-
tas sociais nos domicílios.
Uma ação popular, neste sen-
tido, havia sido ajuizada pelo
deputado estadual Bruno
Engler.

A decisão vale até nesta
quarta-feira (7/4), quando será
realizada nova reunião do Co-
mitê de Enfrentamento da
Covid-19 que poderá definir
estratégias para o combate à
pandemia.

Participaram da audiência,
o presidente Gilson Soares
Lemes; o relator do agravo de
instrumento Maurício Soares;

o secretário Geral de Estado
de Minas Gerais, Mateus
Simões; o advogado Geral do
Estado de Minas Gerais, Sér-
gio Pessoa; o deputado Bruno
Engler, autor da ação; o pro-
curador adjunto do Ministério
Público de Minas Gerais,
Carlos André Mariani; o ad-
vogado Luiz Márcio Siqueira
e a promotora Vanessa Cam-
polina.

Logo após o Governo de
Minas, no início de março, de-
cretar a Onda Roxa em todo
o Estado, por meio da Delibe-
ração nº 130, o deputado Bru-
no Engler moveu uma ação
popular alegando que o toque
de recolher e a proibição de
visitas sociais nos domicílios
feriam a Constituição Federal.
O pedido liminar foi indeferi-
do na 1ª instância, levando o
parlamentar a interpor agravo
de instrumento, distribuído ao

Acordo mediado pelo TJMG suspende
toque de recolher em Minas Gerais

Audiência de conciliação também autoriza visitas sociais nos domicílios

Presidente Gilson Lemes realizou audiência
de conciliação ao lado do desembargador

Maurício Soares e do deputado Bruno Engler

desembargador Maurício So-
ares.

Assim que recebeu o re-
curso, o desembargador Mau-
rício Soares encaminhou a

ação ao presidente do TJMG,
na tentativa de conciliação
entre as partes. Iniciada a au-
diência, com a participação do
relator, o presidente Gilson

Soares Lemes pontuou as
consequências da manutenção
do toque de recolher, medida
que, a princípio, “poderia vio-
lar o direito constitucional de
ir e vir”.

O deputado Bruno Engler,
autor da ação, reiterou os ter-
mos da petição inicial. Em se-
guida, secretário geral Mateus
Simões e advogado Geral do
Estado, Sérgio Pessoa, propu-
seram que a questão volte ao
Coimitê com reunião marcada
para a próxima quarta-feira.

“Chegamos a um acordo
que tem validade até a próxi-
ma quarta-feira, quando o
Comitê Extraordinário se reú-
ne novamente, para reavaliar
as medidas de controle da
pandemia no Estado” disse o
presidente Gilson Lemes.

“Conseguimos chegar a
um consenso para preservar
a constitucionalidade e as im-

portantes ações contra a dis-
seminação da Covid-19 em
Minas Gerais. As decisões do
Poder Executivo são importan-
tes, mas devem ser aperfeiço-
adas. O Estado de Minas Ge-
rais está sempre aberto ao di-
álogo para evitar conflitos ju-
diciais”, afirmou o secretário
Mateus Simões. Ele, contudo,
ressaltou que eventos e fes-
tas continuam proibidas em
todo o Estado.

O autor da ação, deputado
Bruno Engler, agradeceu a
intermediação do presidente
Gilson Lemes e do desembar-
gador Maurício Soares. “Es-
peramos que tais suspensões
sejam mantidas, pois ferem a
Constituição. Não faz sentido
proibir a circulação de pesso-
as após as 20h e muito menos
proibir reuniões familiares nas
casas dos cidadãos”, concluiu.

(Ascom  TJMG)

Riva Moreira/TJMG
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Melhorar a gestão da empresa é um desafio intermi-
nável, afinal, o tão falado “estado da arte” deve ser uma
aspiração, não um destino. Todo empresário tem plena
consciência de que faturamento e lucratividade cres-
centes são resultado de uma série de acertos nas deci-
sões e ações das mais diversas áreas de gestão da
empresa, como marketing, vendas, processos, lideran-
ça, produção, qualidade, logística etc. A dúvida é saber
como formular e aplicar as estratégias mais adequa-
das, capazes de ampliar a sua participação no merca-
do.

Com o intuito de estimular a qualidade nas organiza-
ções brasileiras, foi instituída a Fundação Nacional da
Qualidade - FNQ, entidade sem fins lucrativos respon-
sável pelo estudo, pesquisa e estruturação dos 8 fun-
damentos que deram origem ao “Modelo de Excelência
na Gestão - MEG”, já na sua 21ª edição, considerado
um modelo de referência e aprendizado, sem prescri-
ção na sua implementação de práticas de gestão, pois
tem o propósito de estimular questionamentos, permi-
tindo um exercício de reflexão sobre a gestão e a ade-
quação de suas práticas.

SÃO SEUS FUNDAMENTOS:

1 .1 .1 .1 .1 . Pensamento Sistêmico: Todas as atividades da
organização possuem relação de interdependência, tan-
to internamente, quanto entre a organização e o ambi-
ente com o qual interage.

2 .2 .2 .2 .2 . Aprendizado Organizacional e Inovação: Toda
organização, seus colaboradores e redes precisam sem-
pre buscar novos patamares de competência, por meio
de um ciclo de aprendizado permanente.

3 .3 .3 .3 .3 . Liderança Transformadora: Atuação dos líde-
res de forma ética, inspiradora, exemplar e comprome-
tida com a excelência, sempre atenta aos cenários e
tendências, mobilizando as pessoas em torno de valo-
res, princípios e objetivos.

4 .4 .4 .4 .4 . Compromisso com as Partes Interessadas:
Entendimento das necessidades, demandas e estabe-
lecimento de pactos com as partes interessadas, suas
inter-relações com as estratégias e processos, em uma
perspectiva de curto e longo prazos.

5 .5 .5 .5 .5 . Adaptabilidade: Flexibilidade e capacidade de
mudança em tempo hábil. Ciclos rápidos de aprendiza-
gem, velocidade na implementação de melhorias com o
emprego de métodos ágeis.

6 .6 .6 .6 .6 . Desenvolvimento Sustentável: Responder
pelos impactos das decisões e atividades, na socieda-
de e no meio ambiente, e contribuir para a melhoria das
condições de vida por meio de um comportamento ético
e transparente.

7 .7 .7 .7 .7 . Orientação por Processos: Os processos de-
vem ser gerenciados visando à busca da eficiência e
da eficácia nas atividades, utilizando dados e informa-
ções de forma a agregar valor para a organização e
partes interessadas.

8 .8 .8 .8 .8 . Geração de Valor: Alcance de resultados eco-
nômicos, sociais e ambientais, bem como dos proces-
sos que os potencializam, em níveis de excelência e que
atendam às necessidades e expectativas dos clientes e
partes interessadas.

Avalie a presença desses fundamentos em sua em-
presa, estabeleça metas e promova ações para melhoria
contínua. Acesse mais informações em fnq.org.br/so-
bre-o-meg. Nosso objetivo é organizar sua gestão de
maneira prática, objetiva e descomplicada. Fale
conosco!

James Warley
(19) 99907-1998

idecorp.com.br

Conheça o Modelo de
Excelência em Gestão
Você que busca resultados melhores

para o seu negócio, saiba como
o MEG pode ajudá-lo(a).

O Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cmei) Antonino
José Amorim, localizado na Vila
São Pedro em São Sebastião do
Paraíso, foi premiado entre as
100 melhores práticas com a
Educação Infantil em tempos
de pandemia em todo o Brasil.
Além de conceber um curso
sobre a Base Nacional Comum
Curricular (BNCC) pelo Insti-
tuto Singular para o professor
inscrito, a instituição também
ganhou um valor financeiro
para ser investido na prática
desenvolvida pelo Centro.

O prêmio foi organizado
pela Fundação Maria Cecília
Souto Vidigal, a União Nacio-
nal dos Dirigentes Municipais
de Educação (Undime) e a Fun-
dação Itaú. Conforme explica
a diretora do Cmei, Ana Maria

Cmei Antonino Amorim é premiado
por trabalho na pandemia

Costa Heto, são levados em
consideração alguns critérios
para a premiação, entre eles se
a prática garante o direito da
criança à brincadeira e intera-
ção; garantia da aprendizagem
e adaptabilidades e, por fim,
priorização do vínculo e apoio
com a famílias.

Além disso, a prática preci-
sa contemplar as diretrizes pre-
vistas para a Educação Infantil
pela BNCC. “Foram três etapas.
Em um primeiro momento fo-
ram selecionadas 600 práticas,
na etapa seguinte tínhamos que
comprovar como era realizado
o nosso trabalho e, no final, fo-
ram selecionadas as 100 melho-
res práticas em todo o Brasil,
entre elas a que desenvolvemos
aqui no Cmei Antonino José
Amorim”, relata.

O prêmio oferecido ao Cmei
foi um curso com uma carga
total de 40 horas e R$ 1 mil
para ser investido na prática
desenvolvida pelo Centro. Con-
forme explica a professora
Rafaela Duarte Resende, a prá-
tica foi desenvolvida a partir da
abordagem Pikler seguida pela
Instituição. Essa abordagem,
segundo conta, prega o respei-
to à criança, principalmente, no
contato direto com ela, seja por
meio do olhar, do diálogo e do
toque, onde é estabelecido um
vínculo entre professor e alu-
no.

“A nossa proposta, neste
período, foi garantir a continui-
dade desse laço afetivo com o
aluno, mesmo à distância, por-
que sabemos a importância
desse laço de amor entre o pro-

fessor e o aluno para que ocor-
ra a aprendizagem. Assim, as
lembrancinhas que enviamos
aos alunos são sempre relacio-
nadas às atividades propostas,
e também complementares a
estas”, explica.

A professora reforça que o
objetivo central era a criação
de um vínculo com a criança.
Entre essas atividades, ela con-
ta que no início do ano o obje-
tivo foi trabalhar com o nome
dos alunos, assim, foi envia-
do junto a atividade a foto de
toda a turma com o nome de
cada aluno. “Deste modo, a
criança conhece os seus cole-
gas, professores, além de tra-
balhar os nossos objetivos de
acordo com a BNCC”, com-
pletou.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Bryan Felipe

CMEI foi premiado entre as 100 melhores práticas
na Educação Infantil em tempos de pandemiaDiretora do Cmei, Ana Maria Costa Heto

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 017/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Lubrificantes
homologados pela montadora e detergentes para veículos para a
Manutenção da Frota e Convênios da Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 19 de abril de 2021 às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 022/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de
Eletroeletrônicos para a Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”. A abertura, será dia 19 de abril de 2021 às 14:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 020/2021, Tipo Maior Desconto Unitário,
Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de TONNERS,
cartuchos e componentes para impressoras e serviço de manutenção
de impressoras para a Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”. A abertura será dia 20 de abril de 2021, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 019/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Refeições
para os Diversos Setores da Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”. A abertura, será dia 20 de março de 2021 às 14:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 021/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de material de
escritório, material escolar e papelaria em geral para atender as
necessidades da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 22 de abril de 2021 às 09:00 horas.

- Para demais informações relativas às licitações encontram-se à disposição
dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 06 de abril de 2021.
Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

A Secretaria de Segurança
Pública, Trânsito, Transporte
e Defesa Civil, estuda a viabili-
dade de implantar novos semá-
foros em dois cruzamentos em
São Sebastião do Paraíso a
Avenida Wenceslau Braz com
a Rua Santa Luzia (na Vila For-
mosa) e no encontro das ave-
nidas Manoel Caetano do Nas-
cimento com a Oliveira
Rezende (na Vila Operária).

Na manhã desta terça-feira
(6/4), o secretário de Seguran-
ça Pública, João Paulo Alves
Bueno, e a engenheira de Trân-
sito, Walquiria Caetano de
Pádua Vieira, receberam um re-
presentante da empresa Con-
transin — especializada nesta
área, para fazer o levantamen-
to dos custos para a possível

O dia 2 de abril pode pas-
sar a ser o marco para a reali-
zação da Semana Municipal de
Conscientização do Autismo em
São Sebastião do Paraíso. Foi
aprovado nesta semana, em
primeira e segunda votações, o
projeto de lei que integra o
evento no Calendário Oficial do
Município. Agora, ele depende
de sanção do Executivo.

A data foi escolhida porque
no dia 2 de abril já é comemo-
rado o Dia Mundial de Consci-
entização do Autismo. Segun-
do a proposta, do vereador
Sérgio Gomes (PTB), durante
a semana poderão ser promo-
vidas campanhas publicitárias,
institucionais, seminários, pa-
lestras e cursos sobre o Trans-
torno do Espectro Autista
(TEA). O Poder Executivo tam-
bém poderá realizar convênios
e parcerias - por meio das se-
cretarias de Saúde, de Assis-
tência Social e/ou de Educação
- com as entidades sociais en-
volvidas visando à promoção de
cursos e treinamentos para
seus profissionais.

Sérgio Gomes afirma que o
objetivo é valorizar e dar apoio
às pessoas diagnosticadas com
o TEA, além de suas famílias.
“É um presente para nossa
comunidade. Em São Sebasti-
ão do Paraíso, já tive oportuni-
dade de participar de eventos
para conscientização do autis-
mo, em parcerias do municí-
pio com a OAB. O projeto de

lei é uma forma de manifestar
apoio e também de conscienti-
zação. Hoje temos 2 milhões de
autistas no Brasil, e a cada ano
que passa o autismo vem ga-
nhando destaque no cenário
nacional”, disse.

Sérgio lembrou ainda da Lei
Federal 13861/2019, que inclui
o transtorno do espectro autis-
ta nos censos demográficos, e
a Lei 13.977/2020, que institui
a Carteira de Identificação da
Pessoa com Transtorno do
Espectro Autista. No âmbito
municipal, ele mencionou a Lei
4596//2019, que institui políti-
ca pública para garantia, pro-
teção e ampliação dos direitos
das com TEA.

Assinam junto o projeto os
vereadores Maria Aparecia
Cerize (PSDB), Pedro Delfante
(PL), José Luiz das Graças
(PRB) e Marcos Antonio Vito-
rino (PSC). Cidinha parabenizou
a proposta e afirmou que leis
como essas visam à fomentar
na sociedade a discussão sobre
o tema por meio de seminário,
palestras e debates “para que a
gente comece a tomar consci-
ência e perceber aquela criança
que achamos que é silenciosa,
tem atraso na fala... Reconhe-
cemos que o debate sobre o au-
tismo é recente, assim como a
tomada de consciência pela so-
ciedade. Espero que o municí-
pio não deixe datas como essas
passarem em branco”, disse.

(Ascom Câmara Municipal).

implantação dessa sinalização.
De acordo com a engenhe-

ira, nos cruzamentos aponta-
dos, o município vem enfren-
tando inúmeros conflitos no
tráfego. “A solução visa orga-
nizar o nosso trânsito e propor-
cionar maior segurança e me-
lhora na fluidez do trânsito da-
quelas vias”, destaca Walquiria.

A Prefeitura vem trabalhan-
do com bastante empenho para
melhor o trânsito do nosso
município, e entre essas ações,
estão as melhorias na sinaliza-
ção, incluindo reforma de pla-
cas, e implantação de radar de
velocidade na Avenida Zezé
Amaral, a fim de coibir aciden-
tes que vinham acontecendo
naquela região, salienta.

(Secom Pref. SSP)

Paraíso ganha
Semana Municipal
de Conscientização

do Autismo

Prefeitura estuda
implantação de

novos semáforos
Bryan Felipe

Equipe da Secretaria de Segurança analisa custos
para a possível implantação dos semáforos
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POR VITOR ABDALA

Repórter Ag. Brasil - Rio de Janeiro

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE)
decidiu suspender as provas
do processo seletivo para re-
censeadores e agentes censitá-
rios que trabalhariam no Cen-
so 2021. De acordo com o ins-
tituto, portanto, as provas não
serão mais realizadas nas da-
tas programadas no edital (18
e 25 de abril).

A decisão de suspender as
provas foi tomada, segundo o
IBGE, devido ao corte de 96%
dos recursos previstos no Or-
çamento Geral da União para a
realização do Censo Demográ-
fico, previsto para este ano.

O IBGE destacou, no en-
tanto, que o processo seletivo
não foi cancelado e informou
que avaliará, junto com o Ce-
braspe, empresa organizadora

IBGE suspende provas para
recenseadores do Censo 2021

Divulgação

As datas estavam programadas no edital (18 e 25 de abril)

POR PEDRO PEDUZZI

Repórter da Agência Brasil - Brasília

A Polícia Federal (PF)
deflagrou nesta terça (6/4) a
Operação Checker, que visa
desmantelar uma organização
criminosa que fraudava o au-
xílio emergencial concedido
pelo governo federal. Policiais
federais estão cumprindo dois
mandados de prisão preventi-
va e dois mandados de busca e
apreensão no município para-
naense de Umuarama.

De acordo com a PF, os
suspeitos teriam usado progra-
mas de computador que, por
meio de algoritmos, geram nú-
meros do Cadastro de Pessoa
Física (CPF) e softwares cha-
mados checkers, que indica-
vam titulares aptos a receber o
Auxílio Emergencial.

"Os saques eram realizados
diretamente no caixa eletrôni-
co, na agência bancária, ou
então, quando em valores mai-
ores, por meio de transferên-
cia através do sistema PIX",
informa a PF.

Polícia Federal investiga
fraudes envolvendo
auxílio emergencial

Levantamentos iniciais
apontam que o prejuízo estima-
do, tanto a cofres públicos
como às vítimas donas de
CPFs usados, esteja na faixa de
R$ 1 milhão - valor que não
considera outros potenciais
envolvidos que só poderão ser
contabilizados após a análise
dos materiais apreendidos.

"Com a atuação dos inves-
tigados, além do enorme pre-
juízo ao erário, centenas de
pessoas foram privadas do re-
cebimento do benefício, justa-

mente no momento mais agu-
do da pandemia", informou a
Polícia Federal.

Acrescentou que o líder do
esquema já foi investigado por
crimes similares, coordenando
golpes anteriores na região de
Umuarama. Entre os crimes
praticados por ele está o de fal-
sificação de documentos usa-
dos para saques fraudulentos
do Auxílio Emergencial, com a
utilização de softwares desen-
volvidos por hackers.

(Agência Brasil).

Divulgação

Operação é feita na cidade de Umuarama, no Paraná

do concurso, um novo plane-
jamento para aplicação das
provas, “depender de um po-
sicionamento do Ministério da
Economia acerca do orçamen-
to do Censo Demográfico”.

O concurso para trabalha-
dores do Censo 2021 oferece
cerca de 17 mil vagas para
agentes censitários e 182 mil
vagas para recenseadores.

(Agência Brasil)

POR KARINE MELO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

A Secretaria-Executiva da
Câmara de Regulação do Mer-
cado de Medicamentos (SCM
ED) multou empresas do setor
farmacêutico em R$ 15,2 mi-
lhões pela comercialização de
medicamentos usados no
enfrentamento à covid-19 aci-
ma do preço autorizado no Bra-
sil.

Segundo a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa), a aplicação de mul-
tas é resultado de atividades de
monitoramento e de fiscaliza-
ção do setor, realizadas pela Câ-
mara de Regulação do Merca-
do de Medicamentos (CMED),
cuja Secretaria Executiva é
exercida pela agência.

"As ações de monitoramen-
to e fiscalização foram inicia-
das em julho de 2020, quando
foi criada uma força-tarefa es-
pecífica para atuar durante a
pandemia de covid-19. De lá
para cá, o grupo tem atuado
para coibir a comercialização de
medicamentos com preços su-
periores aos autorizados", ex-
plicou a Anvisa, em nota, na
noite de ontem.

Covid-19: farmacêuticas
levam multa por vender
remédio acima do preço

De acordo com a CMED,
de julho de 2020 a março de
2021 já foram instaurados 139
processos de sanção e aplica-
das 64 multas aos agentes do
setor farmacêutico que des-
cumpriram as regras de pre-
ços.

DILIGÊNCIAS
Desde que a força-tarefa

teve início, a Câmara de
Regulação do Mercado de Me-
dicamentos trabalhou com di-
ligência junto a empresas far-
macêuticas, encaminhando 73
ofícios aos fabricantes, com
solicitações de dados de co-
mercialização dos medicamen-

tos do kit intubação orotraqueal.
Também foram solicitadas

informações às secretarias es-
taduais de Saúde e às munici-
pais das capitais, com a solici-
tação de informações sobre
ocorrência de sobrepreço en-
volvendo medicamentos seda-
tivos e bloqueadores muscula-
res destinados ao enfrenta-
mento da pandemia de covid-
19 em compras públicas.

A Força Tarefa buscou ain-
da junto à Agência Nacional de
Saúde Suplementar (ANS) da-
dos relacionados a aquisições
de medicamentos por hospitais
privados e planos de saúde.

(Agência Brasil).

Divulgação

Multas chegam a R$ 15,2 milhões pela comercialização dos medicamentos
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1686

• VENDO APARTAMEN-
TO NO CENTRO DE SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO -
MG. Último andar (12º), uma
vista de tirar o fôlego de fren-
te para a Matriz. Edifício
CREDIREAL. Conceito aber-
to, único no prédio! Dois quar-
tos, um banheiro com vista
para a Praça da Matriz. Sala
e cozinha integrada, lave a
louça vendo o Aeroporto! Área
de serviço com visão da ci-
dade. Quartos grandes. Pé
direito alto com 2,7 metros.
Super ventilado. Todo de piso
frio é de fácil manutenção.
Vai ser amor à primeira vista!
Telefone: (35) 99217-2187

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim
Paulista. Aluga-se. Exce-
lente localização a 100m
da Av. Meira Junior. Com
3 quartos, sendo uma suí-
te. Ar condicionado. Armá-
rios em todos os quartos,
na copa e na cozinha. Ga-
ragem com portão eletrô-
nico. Prédio novo, aparta-
mento impecável. Deta-
lhes via whatsapp (35)
99970-3311

• ALUGA-SE MOCOQUI-
NHA: casa com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, ga-
ragem para 1 automóvel. R$
600,00. Rua João de Almeida
Paula, 96. Alugo com fiador.
Tratar 99167-4154 e 99120-
8252

• ADRIANE IMÓVEIS
VENDE: OPORTUNIDADE
DE NEGÓCIO!  fazenda em
Piumhi de 150 alqueires,
50 plantado em soja, o res-
tante  pra gado, Sede, ca-
sa de caseiro, barracão de
granja  com capacidade
de 50.000 frangos em ati-
vidade, Boa de agua, 4,5
km de rio São Francisco.
Valor: R$ 6 milhões. Maio-
res informações (35) 3521
– 9878 / 99912-2296 .  Creci
PJ 5149  Interessados pas-
so relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO:
1 quarto, cozinha e banhei-
ro. R$ 250,00. Rua Maestro
Joaquim Souto, 325 – Vila
Mariana. Tratar pelo fone
3558-2139 e 99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO
VILA MARIA: 1 quarto, co-
zinha, banheiro e lavanderia
grande. R$ 450,00. Rua Ma-
estro Joaquim Souto, 325.
Tratar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• VENDO APARTAMEN-
TO EM FRANCA: vendo no

IMÓVEIS

edifício 3 Colinas, no centro,
próxima a Catedral e praça
Central. Tratar 16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM
DUAS SALAS, DOIS QUAR-
TOS  SENDO UM COM
SUITE, 1 COZINHA, 1 BA-
NHEIRO E COM ÁREA DE
SERVIÇO: VALOR DE R$
1.100,00 COM REFERÊNCIA
E FIADOR  ENDEREÇO RUA
PIMENTA DE PÁDUA 1418 -
EM CIMA AKATONE MO-
DAS (SEM GARAGEM). EN-
TRAR EM CONTATO 3558-
7745 E 992171591

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua
Francisco Sales Ferreira,
àrea = 564,07 m², R$
280.000,00. Aceita proposta.
Fone: 99817-5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, ga-
ragem coberta para um car-
ro. 200 metros de terreno 60
metros de construção R$
105.000,00 Para maiores in-
formações whats App 99178-
7563

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro,
varandas com blindex, armá-
rios, 150m² no centro da Pa-
raíso. Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FECHA-
DO: lotes de 2000 m² cada,
em condomínio fechado.
Infraestru-tura em estágio
avança-do. Área de lazer
pronta para uso comum aos
condôminos com piscina, sa-
lão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Deta-
lhes 99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo mu-
rado, com calçada, plano,
ótima localização, próxi-
mo 700 mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. (35) 99161-9161 com
o proprietário.

DIVERSOS

• PROFESSORA PRISCILA:
aulas de reforços de Mate-
mática para ensino fund-
amental anos finais, ensino
médio,  ensino superior,
concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com experi-
ência, disponibilidade 24 horas
atendimento em Paraíso, falar
com Ana Maria (16) 99192-7800
zap (ÉTICA, RESPEITO E
CONFIANÇA PARA CUIDAR
DE-QUEM VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Preci-

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS A VENDA:

JD. AMÉRICA VII R$ 390.000,00 - Cód.: 3696
Área de terreno: 250m² Construção: 130m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES COM
SANCAS, COZINHA COM GABINETE E COOK TOP, BANHEIRO SOCIAL
COM GABINETE E BOX EM VIDRO TEMPERADO, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA.
PORTÃO ELETRÔNICO.

ALTO PARAISOR$ 260.000,00 - Cód.: 3571
Área de terreno: 250m² Construção: 115m²
3 DORMITORIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA COBERTA. GARAGEM PARA 2 CARROS.

CALIFORNIA GARDEN I R$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno: 360m² Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIO, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 400.000,00 - Cód.: 2107
Área de terreno: 250m² Construção: 143m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, COM CLOSET SALA., COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/02CARROS, ÁREA
DE LAZER C/CHURRASQUEIRA, LAJE E PISO FRIO.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 350.000,00 - Cód.: 3485
Área de terreno: 250m² Construção: 133m²
PROJETO EM CONSTRUÇÃO- 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM
CLOSET, SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, COZINHA, GARAGEM
PARA 02 CARROS. LAJE, PORCELANATO, PAREDE 3 D NA SALA DE
ESTAR. AREA DE CHURRASCO COM BANCADA.

CENTRO R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área de terreno: 300m² Construção: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS SALA P/ 02 AMBIENTES, SALA DE JANTAR, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET COM COZINHA,
BANHEIRO E SALA DE TV, GARAGEM P/ 03 CARROS, JUNTO DA
GARAGEM TEM UMA PISCINA. PARTE SUPERIOR ACIMA DA ÁREA
GOURMET TEM UMA LAVANDERIA. LAJE, PORCELANATO,
AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

CENTRO R$ 370.000,00 - Cód.: 382
Área de terreno: 200m² Construção: 140m²
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, OS 2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA COM EXCELENTE ILUMINAÇÃO, COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO COBERTO E 1
DESCOBERTO. LAJE E PISO FRIO. NOS FUNDOS LAVANDERIA COM
DESPENSA, TODA ÁREA EXTERNA COM PISO ANTIDERRAPANTE.

CIDADE INDUSTRIAL R$ 230.000,00 - Cód.: 3623
Área de terreno: 198m² Construção: 138m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PORCELANATO E PISO FRIO.
ALARME, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

JARDIM ACAPULCO R$ 1.150.000,00 - Cód.: 3259
Área de terreno: 600m² Construção: 300m²
3 SUÍTES, SENDO A SUÍTE MASTER COM CLOSET, BANHEIRA, ARMÁRIO
ESCRIVANINHA, SALA PARA 02 AMBIENTES COM VISTA PARA O
JARDIM, SALA DE JANTAR, COZINHA AMERICANA, LAVABO, HALL,
ÁREA GOURMET, AMPLA LAVANDERIA COM DESPENSA, GARAGEM P/
02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS, JARDIM, HORTA.
SISTEMA DE SEGURANÇA.LAJE E PORCELANATO. EXCELENTE
ACABAMENTO, LINDOS LUSTRES, LUMINÁRIAS.

JARDIM AMERICA VII R$ 450.000,00 - Cód.: 3638
Área de terreno: 250m² Construção: 140m²
CASA EM FASE DE ACABAMENTO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,
SUÍTE COM CLOSET, SALA-COZINHA E ÁREA GOURMET EM CONCEITO
ABERTO E JD DE INVERNO, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E
PORCELANATO.

JARDIM COOLAPA R$ 750.000,00 - Cód.: 3074
Área de terreno: 300m² Construção: 155m²
EXCELENTE ACABAMENTO, ILUMINAÇÃO. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTE COM BANHEIRA, DUCHA E CUBAS DUPLA, SALA PARA 02
AMBIENTES, COPA-COZINHA CONJUGADA COM ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO POLIDO. NOS
FUNDOS DESPENSA COM BANHEIRO E LAVANDERIA.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 360.000,00 - Cód.: 2009
Área de terreno: 390m² Construção: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA COM:  3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET COM
ESPAÇO PARA PISCINA, ESPAÇO PARA 05 CARROS.

JARDIM EUROPA R$ 1.100.000,00 - Cód.: 3621
Área de terreno: 300m² Construção: 404m²
BELÍSSIMO SOBRADO NO BAIRRO JD. EUROPA! EXCELENTE
ACABAMENTO, COM REQUINTE, BOM GOSTO E QUALIDADE! LINDOS
LUSTRES, EXCELENTES ARMÁRIOS, PAINÉIS E ESCRIVANINHAS,
CORTINAS FEITAS SOB MEDIDA, ENERGIA FOTOVOLTAICA, SISTEMA
DE SEGURANÇA COMPLETO. PAVIMENTO TÉRREO:  01 SUÍTE COM
ARMÁRIO, PAINEL, ESCRIVANINHA E AR CONDICIONADO, DORMITÓRIO
MENOR COM ARMÁRIO, PAINEL E ESCRIVANINHA, BANHEIRO SOCIAL,
SALA E COZINHA EM CONCEITO ABERTO, SALA COM LINDOS LUSTRES
E PAINEL, COZINHA PLANEJADA COM BALCÃO EM GRANITO, GARAGEM
PARA 04 CARROS. PAVIMENTO SUPERIOR: AMPLA ÁREA GOURMET
COM UMA LINDA MESA CENTRAL E BALCÃO, COZINHA PLANEJADA,
02 DORMITÓRIOS, A BANHEIRO SOCIAL.

JARDIM EUROPA R$ 140.000,00 - Cód.: 3211
Área de terreno: 250m² Construção: 66.69m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM PARA 03 CARROS. LAJE INCLINADA
E PISO FRIO. DESPENSA.

TERRENOS A VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN 1 R$ 150.000,00 - Cód.: 3695
Área: 300m²

ALTO BELA VISTA R$ 60.000,00 - Cód.: 3490
Área: 225 m²

CENTRO R$ 4.000.000,00 - Cód.: 3016
Área: 9.600m²

CIDADE INDUSTRIAL R$ 610.000,00 - Cód.: 193
Área: 3.040m²

JD. DE ATHENASR$ 320.000,00 - Cód.: 3488
Área: 450m²

JD. COOLAPA R$ 158.000,00 - Cód.: 3683
Área: 300m²

CENTRO R$ 170.000,00 - Cód.: 2247
Área: 318m²

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²

JD. MEDITERRANEE R$ 200.000,00 - Cód.: 1585
Área: 429m²

so trabalhar! What sapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou 3531-
8747 ou 99103-5441 André
Luiz Bozeli

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

 RADIESTESEIA
O que é? Quais seus

benefícios? Para que serve?

A radiestesia é uma palavra derivada do grego. Isto é,
radius = raio, e aisthesis = sensação. É conhecida e praticada
há milênios pelos egípcios, romanos e chineses, antigamente
denominada rabdomancia. Sua principal função é de
detectar campos magnéticos (vibracionais) por meio de
instrumentos específicos como: pêndulos, aurameter
(medidor de áurea) e dual road (uma forquilha moderna).
Esse tipo de técnica aplicada há mais de 10.000 anos para
identificar fontes de água no subsolo ou recursos minerais,
tornando-se muito eficaz para o s agricultores no decorrer
dos anos. Quando aplicada corretamente, auxilia na
investigação das as vibrações energéticas dos seres
humanos, animais e ambientes, ou seja, com ela é possível
diagnosticar doenças, encontrar objetos e pessoas. Bastões,
pêndulos ou outros instrumentos radiestésicos fazem a
ligação entre o consciente e o inconsciente do radiestesista.
Assim, o instrumento abastece o profissional habilitado, pelas
energias emitidas, os dados necessários para a realização
do seu trabalho. O que ajuda na obtenção de respostas
através da movimentação do pêndulo, possibilitando um
vasto tipo de informações, indicando as possibilidades de
harmonização dos pontos desequilibrados. São amplos os
benefícios da radiesteseia, que vão além do que o nosso
consciente pode perceber; afinal, todo o nosso universo é
constituído de energia. É uma prática que requer esforço,
dedicação e estudo, mas está acessível a todos os seres
humanos que se interessarem, pois está baseada na ligação
entre o inconsciente coletivo e o inconsciente humano. Ou
seja, a radiestesia traz à consciência do profissional
informações de todos os campos elétricos e magnéticos,
pois capta a energia e a informação que estão à sua volta.

RECEITAS DO GUARI
FILÉ DE PEIXE A

BELLE MEUNIERE
INGREDIENTES

2 kl filé de badejo ou linguado
300 gr. de alcaparras, ½ kl de champignon
300 gr. pepinos em conserva
1 kl de batatas para purê e molho tártaro
½ de cenouras cortadas bem miúdo
1 copo de creme de leite
1 copo de leite de coco
1 colher de açafrão
5 ovos cozidos, picados para o molho tártaro
1 colher de mostarda preta
2 colheres de molho inglês
Pimenta do reino a gosto
1 copo de maionese para o molho
Suco de 4 limões para deixar o peixe de molho
Farinha de trigo, manteiga

MODO DE PREPARAR
Cortar os filés mais ou menos da grossura de um dedo.
Deixe o peixe de molho nos limões, por mais ou me-
nos cinco minutos. Em seguida seque bem os filés,
passe na farinha de trigo com manteiga. Coloque para
grelhar em frigideira tampada (fogo bem baixo), por
cinco minutos. Vire apenas uma vez. Após grelhado,
coloque em uma bandeja e coloque o molho tártaro
por cima. Servir com arroz branco e purê. Prato pron-
to, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Páscoa Criança Feliz,

O Lions Clube de São
Sebastião do Paraíso re-
al izou sábado (3/4) a
Páscoa Criança Feliz, le-
vando cestas básicas
com uma caixa de choco-
lates às famílias carentes
cadastradas no nosso
Clube.

A inda  es tamos  v i -

vendo um momento de
pandemia do Covid 19,
que assola nossa comu-
nidade e ao mundo, mas
seguindo as normas mu-
nicipais, o uso de más-
caras, o álcool em gel,
mantemos o d is tanc ia-
mento e levamos espe-
rança, o diálogo, e prin-

cipalmente nossa solida-
riedade repleta de cari-
nho, para alegrarmos as
famílias, em especial  as
crianças.

Nesta Páscoa, a qual
celebramos a ressureição
de Jesus Cristo, rogamos
a passagem desta pande-
mia para todos os povos,

repleta de muita união e
paz..

Juntos Realizando e
Transformando.

Nós Servimos!
PAULA ANGELA AMARAL

CAUDURO LAURIA

Presidente do Lions Clube

S.S. Paraiso

E-mail: paac.lauria@gmail.com

Na manhã desta terça-fei-
ra, 6, a Sicredi das Culturas RS/
MG escreveu mais um capítu-
lo da sua história de quase 96
anos de atuação. Um momento
interno marcou o início das ati-
vidades da instituição financei-
ra cooperativa no município de
Passos, em Minas Gerais. Esta
é a quarta agência do Sicredi
na região sudoeste do estado,
unindo-se a outras três nos
municípios de São Sebastião
do Paraíso, Guaxupé e Mu-
zambinho e a outras 17 locali-
zadas no Rio Grande do Sul.

Em função da pandemia, os
diversos segmentos da socie-
dade vivem um período de
muitas dificuldades, muitos
cuidados, de prevenção e de
reflexão. Por isso, este início
das atividades na comunidade
passense foi marcado por um
momento mais simples e res-
trito, mas sem perder a rele-
vância e o significado que a
ocasião merece.

Natural e residente na co-
munidade de Passos, a gerente
da agência, Mayla Medeiros de
Souza Fraga, reforçou o com-
promisso do Sicredi nas comu-
nidades onde a cooperativa
passa a atuar, “hoje entregamos
esta bela e aconchegante estru-
tura para a comunidade, com
o propósito de apoiar as pes-
soas daqui a realizarem seus

Sicredi inicia
atividades em Passos

sonhos, seus projetos pesso-
ais, a desenvolverem seus ne-
gócios e as suas propriedades
rurais”, destaca. O ambiente
possui ainda um ambiente de
coworking, espaço de trabalho
colaborativo que pode ser uti-
lizado pelos associados.

Perseverança e empenho
foram as palavras destacadas
pelo presidente do Sicredi,
Antenor José Vione, que res-
saltou a longa caminhada dos
precursores do cooperativismo
no início das atividades, há mais
de 100 anos, associando ao
momento atual “naquele perí-
odo, esperança e dedicação não
faltavam na busca por melho-
res condições. O resultado atual

deste esforço é um amplo sis-
tema nacional, forte e sólido
que tem colaborado para o
crescimento e desenvolvimen-
to de pessoas e comunidades
nas nossas regiões e em todo
o Brasil”.

Para além de soluções fi-
nanceiras, o Sicredi agrega em
seu modelo de atuação o rela-
cionamento próximo e o inte-
resse e valorização pelo desen-
volvimento das comunidades
onde está inserido. Além dis-
so, fortalece sua atuação atra-
vés de ações sustentáveis e por
meio de programas sociais que
fortalecem os valores da coo-
peração e da cidadania. Essa
aproximação do Sicredi com a

comunidade também foi des-
tacada pelo diretor Executivo
da Sicredi das Culturas RS/MG,
Roque Enderle, que enfatizou
a atuação da cooperativa nos
dois principais pilares do mo-
delo cooperativista: o econômi-
co e o social, aspectos que
norteiam as ações e a missão
do Sicredi em agregar renda e
contribuir com a qualidades de
vida das pessoas e com o de-
senvolvimento das comunida-
des. O prefeito de Passos,
Diego Oliveira, reforçou as ex-
pectativas da comunidade para
o início das atividades do
Sicredi, bem como, destacou
a chegada da instituição finan-
ceira cooperativa para agregar
e gerar crescimento e desen-
volvimento local

A agência do Sicredi em
Passos conta com uma equipe
de colaboradores locais e está
localizada na Avenida Arouca,
número 525. Neste momento de
pandemia, o atendimento está
sendo realizado observando to-
dos os cuidadores recomenda-
dos pelo Ministério da Saúde.
Quem deseja saber mais sobre
a cooperativa também pode bus-
car mais informações através do
telefone (35) 3529 – 0350, nas
redes sociais @sicredidas cul-
turas rsmg ou no site Sicre
di.com.br/culturas rsmg.

Raíza Goi Borba

Equipe de atendimento da agência do Sicredi em Passos

Momento interno marcou o início das
atividades do Sicredi em PassosDesenlace da fita inaugural

FOTOS: Divulgação


